



DES NOUVELLES DU PROJET 2016

Équipement de 2 centres de santé !

Lors de la Journée du SEL 2016, nous vous avons proposé de soutenir l'aménagement et l'équipement du centre de santé de Kindamba en RD Congo.

Nous devons trouver 20 900 € pour couvrir les frais de matériel ainsi que les formations des agents de santé. Grâce à votre générosité, nous avons reçu plus de 37 000 € ! Nous avons donc décidé de soutenir l'équipement d'un 2nd centre de santé dont le financement était en attente : celui de Nselo, aussi en RD Congo.

En Juillet 2016, plusieurs personnes du SEL ont pu se rendre sur place. Ils racontent... (reprise de l'article p.13-14 du SEL Informations de septembre 2016)

« Il nous a fallu plus de 30 minutes pour parcourir en voiture les quelques kilomètres qui séparent le village de Kindamba de la route principale. Pendant ce trajet très chaotique, nous avons mieux compris l'importance de rénover ce centre de santé isolé : la population de ce village peut enfin bénéficier de soins de meilleure qualité sur place.

Accueillis par une ribambelle d'enfants, ravis de l'animation que représentait notre visite, nous avons découvert le centre de santé en cours de rénovation. Une équipe de maçons, formés par le CEPROMOR et originaires de Kindamba et de ses environs, était en train de couler la dalle pour les latrines du centre de santé. Nous avons pu apprécier la qualité de l'ouvrage en cours de réalisation : la formation délivrée par le CEPROMOR permet aux maçons d'acquérir des compétences solides et d'assurer la pérennité des ouvrages construits.

Les travaux sont bien avancés

L'infirmier en charge du centre de santé nous a ensuite conduits à l'intérieur pour nous montrer la nouvelle table d'accouchement et les lits acquis dans le cadre du projet. La réhabilitation de ce centre ne fait que commencer : il reste encore une partie du matériel comme les panneaux solaires, le petit matériel médical ou encore les citernes et l'équipement du laboratoire à acheminer.

La rencontre avec Ordeline, cette jeune femme de 18 ans dont l'accouchement est prévu pour le mois de septembre ne fait que confirmer la nécessité de répondre aux besoins de cette population : la vétusté du lieu et l'ancien matériel (lits en bois, matelas de mousse non protégés, etc.) n'étaient plus appropriés et adaptés. Ainsi la réhabilitation du centre permettra à Ordeline de mettre au monde son premier enfant dans de meilleures conditions et dans un environnement assaini.



Des ouvriers, formés par le CEPROMOR, sont en train de couler la dalle en béton des latrines.

La réhabilitation du centre s'accompagne d'une sensibilisation à l'hygiène pour renforcer les capacités des habitants à lutter contre les maladies liées à l'eau et à l'assainissement. Le CEPROMOR a déjà pu aménager une source où la population peut désormais puiser une eau propre et éviter ainsi les maladies hydriques. Ce travail de sensibilisation est réalisé par des relais communautaires¹ et le personnel de la zone de santé. Sensibles aux besoins de leur communauté, ces équipes d'animateurs apprécient beaucoup le soutien et l'accompagnement du CEPROMOR dans le domaine de la santé et de l'hygiène et assainissement. Leur travail joue un rôle central dans l'amélioration des conditions de vie des communautés locales. Ce sont souvent des personnes passionnées qui cherchent à améliorer la vie de leur village et de leurs prochains.

¹ Les relais communautaires sont des membres de la communauté dont le rôle est de transmettre les messages d'intérêt public aux villageois (campagne de vaccination, pratiques d'hygiène, lutte contre la malnutrition...)



L'infirmier et le personnel du centre, devant le centre de santé en cours de rénovation.

Améliorer les conditions de vie des villageois

L'action du CEPROMOR prend en compte les besoins de la communauté. Dans le cas du village de Kindamba, il a cherché à améliorer la prise en charge des patients, l'accès à l'eau et les conditions d'hygiène. Ils ont également sensibilisé les villageois à la responsabilité d'entretenir la source qui leur a été aménagée.

Anna, cultivatrice, est pleine de reconnaissance pour la rénovation du centre. Le lieu est propre et les vieilles latrines ont été remplacées. L'intervention du CEPROMOR permettra aux malades d'être examinés dans de bonnes conditions. Anna remercie vivement les donateurs du SEL pour leur générosité qui a fait une différence dans la vie de son village.

Daniel Babiak, Gladys Vespasien et Isabelle Duval



La nouvelle table d'accouchement pour les futures mamans de Kindamba.

Dernière nouvelles - février 2017

Kindamba

- Le bâtiment a été réhabilité par le CEPROMOR
- Les latrines, l'incinérateur et le trou à ordures sont désormais terminés et fonctionnels
- Les citernes de récupération d'eau de pluie sont installées
- Le matériel lié à l'électrification solaire et le réfrigérateur ont été livrés sur place et le technicien devrait passer courant février pour en faire l'installation

Nselo

- Des travaux de construction ont eu lieu du 10 octobre au 12 décembre 2016 (trou à placenta, incinérateur, latrine à deux compartiments, douches)
- Certains travaux ont connu du retard à cause de l'instabilité politique du pays au mois de décembre.
- Le reste des travaux de réhabilitation du centre de santé et maternité ainsi que l'installation de matériel (électrification solaire, équipement médical) sont prévus pour ce trimestre.

En décembre 2016, nous avons eu la joie d'accueillir au SEL deux membres du **Cepromor**, notre partenaire chrétien local qui s'est chargé de la réhabilitation des 2 centres de santé : **Jonathan**, pasteur et directeur, ainsi que **Nathan**, chargé de projets.

Ils racontent...

« **Nathan** : Avant, la population n'accédait pas aux soins de santé primaires et le centre de santé était dans un état de délabrement total. Il n'y avait pas de matériel, pas de lit d'accouchement : c'étaient des nattes. **Certains malades dormaient même par terre et des femmes accouchaient à même le sol.**

Nous avons constaté la situation, et **avec la population**, nous avons formulé cette demande de réhabilitation au SEL.



Aujourd'hui, c'est aussi **un centre de santé bien assaini** car nous avons mis en place des dispositifs lave-mains, des latrines. Nous avons aussi formé les infirmiers sur les aspects liés à l'eau, l'hygiène et l'assainissement, ce qui leur permet de sensibiliser les communautés.

Ça évite la contamination au sein du centre de santé, mais **cela donne aussi envie à la population de venir au centre de santé pour se faire soigner.**

Les mamans n'accouchent plus par terre sur des nattes, mais elles ont un lit approprié pour les accouchements. **Cela réduit le nombre d'infections et de décès néo-natals.**

C'est un projet qui a commencé il n'y a pas longtemps, mais nous pensons que dans les années qui viennent il y aura encore plus d'impact !



« **Jonathan** : Nous voulons remercier toutes les personnes, les bonnes volontés, les chrétiens, les frères et sœurs, de toutes les communautés chrétiennes en France, qui ont contribué à l'amélioration des conditions sanitaires de notre centre de santé de Kindamba.

Ce que vous avez donné a traversé plus de 8000 km pour aller sauver des vies. Ça représente beaucoup !

Nous ne réhabilitons pas seulement le centre de santé d'un point de vue physique, mais il y a aussi un message chrétien que nous faisons passer. Il y a toujours cette parole que nous mettons sur les murs : *Nous nous soignons, mais c'est Dieu qui guérit !* Nous aidons les malades à pouvoir faire confiance en Dieu.

Alors Merci pour cette aide, merci à tous les chrétiens !



Une partie du village, rassemblée devant le centre de santé